RÀDIO TOSSAL GROSS

El Carrer Sant Joaquim

Por L'EQUIP DE REDACCIÓ DE TOSSAL GROSS

Siguiendo con esta sección, en la que pasamos al periódico programas realizados por la Radio Tóssal-Gros, vamos a continuar con el recorrido que SEBASTIÁN SAURA hace por las calles de nuestro municipio, dentro del programa "ELS NOSTRES VEÏNS".

En esta ocasión el programa radiofónico se emitió el 11 de julio de 1990 y la calle elegida era la del propio presentador del programa, C/ Sant Joaquim.

Como vecinos invitados acudieron Sara Villalonga (Sara la Colera), Trinidad Salvador Peña (Trinidad del Serenet) y Manuel Enrique García Albert (El Calcete).

Para la confección de este y otros programas de "Els Nostres Veins", Sebastián cuenta con el asesoramiento de Teresa Vaguer.

SITUACIÓN.

La calle San Joaquín (hoy ya carrer Sant Joaquím) está situada en la zona del casco antiguo de nuestro pueblo. Comienza en la plaça del Mercat y finaliza en la c/Roca Tallá y c/ Castelló (carretera c-238). Es por tanto una calle de "toda la vida", situada dentro de lo que eran los límites más antiguos del municipio, dentro de las puertas de la calle Portalet y del edificio de los Montagut, situado en esta misma calle.

Es corta, en ella hay 24 casas, todas ellas viviendas unifamiliares. No hay en ella ningún edificio de pisos. Sólo queda en esta calle un comercio, el de Consuelo Alberich Ferrando, que vende frutas,



verduras y hortalizas, cultivadas en sus propias fincas. Como en otras calles de la parte "alta" del pueblo, bastantes de sus casas estan vacías durante la mayor parte del año.

Tiene en la actualidad 31 vecinos, entre los cuales está el actual Alcalde, Manuel Enrique García Albert.

Con la relación de vecinos en la mano vemos que esta calle no ha sido elegida (como cualquier otra del casco antiguo) por los jóvenes matrimonios de Cuevas de Vinromá. Sus habitantes son gente que llevan viviendo en ella desde hace muchos años. Adquirieron sus casas hace mucho tiempo o bien las han heredado de sus familiares. Basta decir que el vecino de Sant Joaquim más joven tiene en la actualidad 10 años.

No obstante, hay en ella una relativa actividad, su proximidad a la carretera (centro comercial del pueblo) y el hecho de ser una calle tranquila hace que acudan a ella muchos niños a jugar. En verano, como ocurre con otras calles, se llenan todas o casi todas las casas que durante el resto del año permanecen vacías, animándose con la presencia de gente de Cuevas que reside fuera todo el año o bien veraneantes que buscan la tranquilidad para sus días de descanso.

La calle conserva bastante bien el entorno urbanístico, sólo algunos detalles de azulejos en algunas fachadas rompen la armonía estética de la misma.

ORIGEN Y CAMBIOS EN SU DE-NOMINACIÓN.

No hay datos escritos sobre la calle Sant Joaquim, ni tampoco sus vecinos, ni siquiera los más mayores pueden facilitarnos informes sobre el posible origen del nombre de la misma. Algunos de ellos piensan que esta denominación puede venir de que algún antepasado de la familia Montagut tuviese este nombre y predilección por ese Santo. De ahí, el nombre de la calle y la pequeña capilla que hay en la fachada de la casa de los Montagut.

Durante la Guerra Civil cambió su denominación por la de Manuel Azaña, pero finalizada ésta volvió a recuperar su antiguo nombre.

RECORRIDO POR SUS EDIFI-CIOS.

Siguiendo la propia numeración de la calle, vamos a comenzar con los números impares.

El núm. 1 es una casa propiedad de Juan del Moreno. Esta casa era antiguamente la parte trasera del cuartel de la Guardia Civil del